МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ
CAN (COULD)
Be able to

	1. Умение, способность что-либо делать:

He can do this work. My son can read.

	2. Разрешение. Could – выражение более вежливой просьбы.
You can go home. Could I have this book with me?

	3. Возможность. В сочетании с see, hear на рус. яз. не переводится

Can you hear the music?

	4. Сомнение, удивление, невероятность (can’t – не может быть; Can…. ? – неужели)

She can’t feel hurt! Can it be true?

	4.1 простой инфинитив(одновременные действия)
He can’t know this man
	4.2 инфинитив в Continuous(сомнение)
They can’t be working in the garden
	4.3 инфинитив в Perfect (предшествующее действие)
Can she have read such a big book in 2 days
	4.4 инфинитив в Perfect Continuous (предшествующее длительное действие)
He can’t have been working for 6 hours

	5. Недоумение, нетерпение, изумление

What can he mean?


MAY (MIGHT)
Be allowed to

	1. Разрешение (официальный стиль)

May I come in?

	2. Допускаемая возможность (в будущем)
He may come now. One can make mistakes.

	3. Предположение, основанное на неуверенности 
a) May (50%) – может быть

	3.1 простой инфинитив(настоящее и будущее)

They may arrive tomorrow.


	3.2 инфинитив в Continuous(сомнение)

He may be writing a letter now
	3.3 инфинитив в Perfect (предшествующее действие)

They may have arrived already.
	3.4 инфинитив в Perfect Continuous (предшествующее длительное действие)

They may have been discussing the question for 2 hours

	b) Might – может быть (но маловероятно) – 25% уверенности
Your friend might still come but I don’t think he will.

	4. Might – упрек, неодобрение (мог бы, могли бы)

You might pay more attention to your lesson. You might have phoned me.


MUST

	1. Утвердительное предложение
1.1 обязанность, приказание (должен) I must go to work at 8 o’clock.

1.2настоятельный совет You must go and see this film..
1.3внутренне осознанная необходимость I must do it today.

!!!! Употребляется только в настоящем времени. В прошедшем – только в косвенной речи.

	2. Вопросительное предложение – нежелание выполнять данное действие, раздражение.
Must I do it now? – Yes, you must. No, you needn’t.

	3. Отрицательное предложение – значение запрета – нельзя
You mustn’t play with match.

	4. В утвердительных предложениях – предположение с большей степенью уверенности (75%) – должно быть 

	4.1 простой инфинитив(одновременные действия) 
It must be 9 o’clock.


	4.2 инфинитив в Continuous (сомнение)

Hurry up! They must be waiting for us.
	4.3 инфинитив в Perfect (предшествующее действие)

I must have seen you somewhere.
	4.4 инфинитив в Perfect Continuous (предшествующее длительное действие)

I must have been reading for 3 hours




HAVE TO

	1. Обстоятельства, не зависящие от говорящего – приходится, вынужден 

You have to go and see the boss.

	Have to изменяется по временам ( Present, Past, Future) и требует вспомогательные глаголы
I have to do it now. He has to do it now. Does he have to do it now. I didn’t have to do it.


BE TO
	1. Действие должно произойти исходя из договоренности – должен. Может употребляться в Past
We are to finish this work in 2 weeks.

	2. To be to + Perfect Infinitive – действие которое должно было произойти  - не произошло
I was to have started this work last week.

	3. Приказание
Tell her she is not to be back late.


SHOULD
	1. Личный совет, рекомендации, порицание – следует, должен, нужно

	1.1 С простым инфинитивом – настоящее или будущее время

He should do exercises every morning. (I advise him to do)
	1.2 С инфинитивом в Perfect – упрек порицание

You should have called on your friend.

	2. C Why  - нежелание, не расположенность к выполнению действия
Why should I go there?


OUGHT TO

	1. Совет, мнение общества

	1.1 С простым инфинитивом

People ought to vote even if they don’t want.
	1.2 С инфинитивом в Perfect  – упрек порицание

You ought to have voted.


NEED

	1. Необходимость совершения действия
Need he come here?  - No, he needn’t. – Yes, he must.

	1.1 С простым инфинитивом
You needn’t come so early.
	1.2 C инфинитивом в Perfect  - действие свершилось, но в этом не было необходимости.
You needn’t have come so early.


